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Фиорелла Симони: "В "Коде
да Винчи" одна ошибка
намешана к другой и нет
числа нелепостям и
искажениям"

30.03.2006

Олег Сулькин, Николай Зимин,
Вашингтон

Фиорелла Симони настаивает на
том, что Opus Dei вовсе не так
страшен, как его малюют.



Она выглядит намного моложе
своих 35 лет. Прекрасно одета и
очень красива. По образованию
химик. Местом встречи с
корреспондентом "Итогов" г-жа
Симони назначила здание школы
для девочек "Оук Крест" в
окрестностях Вашингтона - одной
из тех, что находятся под
патронажем Opus Dei.

- Г-жа Симони, всем своим видом
вы наглядно иллюстрируете
утверждение критиков Opus Dei
о том, что ваша организация
вербует в свои ряды
"образованных, умных и
физически привлекательных
лиц". Когда и как завербовали
вас?

- Я в Opus Dei с 2000 года. Меня
никто не вербовал. Просто таким
я увидела свой путь к святости, к
нравственному
самоусовершенствованию.



Термин "вербовка" к нашей
деятельности не подходит, я
никогда его не слышала внутри
нашей организации. Он скорее
относится к армии.

- А среди ваших ближайших
родственников есть члены Opus
Dei?

- Нет. Ни мои родители, ни трое
моих братьев там не состоят.

- Чем вы занимаетесь в этой
школе?

- Помощью в организации
внеклассной деятельности,
различными общественными
мероприятиями.

- И никакой вербовки?

- Конечно же, нет. Поймите,
каждый член Opus Dei должен сам
для себя решить вопрос: чувствует
ли он в себе тягу к служению Богу



и к делу Господню. Если да, то
тогда он может написать письмо с
такой просьбой своему викарию,
как это сделала я. При этом вам
должно быть не менее 18 лет.
Кроме того, отводится еще шесть
лет, чтобы убедиться в
правильности и твердости
выбранного вами решения.

- В книге "Код да Винчи" в
нелестном для Opus Dei свете
показаны различные аспекты
деятельности вашей
организации. Например, можете
ли вы себе представить, что кто-
то из ваших иерархов ведет себя
как брауновский епископ
Арингароза, отдающий приказы
о совершении преступлений, в
том числе убийств, во имя
церкви?

- Ни с чем подобным я никогда не
сталкивалась и не могу
представить, что такое возможно.



Христианские заповеди - не убий,
не лги, не укради и другие -
составляют моральную базу
нашей веры и нашей
деятельности во имя Господа.
Образ Арингарозы - ужасное
искажение. Но самым
кощунственным для всей
христианской веры я считаю
утверждение Брауна, что Христос
не Бог, а всего лишь человек,
женившийся на Марии Магдалине
и имевший от нее двух дочерей,
потомки которых якобы и сегодня
живут в Европе, охраняемые
сверхтаинственной и
сверхмощной организацией
"Приорат Сиона". Это немыслимо.
Нет ни одного документа,
подкрепляющего это
утверждение, нет ни одного
теолога или сколько-нибудь
авторитетного светского ученого-
религиоведа, согласного с таким
утверждением.



- Генуэзский кардинал Тарчизио
Бертоне назвал эту книгу
"мешком, полным лжи". Вы
согласны с таким
определением?

- Да. Книга претендует на то,
чтобы быть "фактологическим
историческим романом". В
действительности в "Коде да
Винчи" одна ошибка намешана к
другой и нет числа нелепостям и
искажениям. Я понимаю, что есть
люди с очень странным
воображением и они могут
измышлять все, что угодно. Но
зачем же в таком случае врать,
что следуете фактам, и выдавать
за факты плоды фантазии?

- Чем же тогда на самом деле
является ваш орден? Какова его
главная миссия?

- Ну вот видите... Вы уже вслед за
автором "Кода" называете Оpus Dei
орденом. А мы никакой не орден,



и монахов у нас нет. Оpus Dei -
институт для мирян и приходских
священников. Наши принципы не
требуют ухода из мира в
монашеские обители. Скорее
наоборот, мы помогаем людям
возрастать в своей любви к Богу
через обычные мирские занятия,
мы созданы для людей, ищущих
постижения святости, но не
стремящихся стать
священнослужителями. Да, у нас
есть некоторое число людей,
которые выбрали безбрачие, -
"нумерариев", своего рода
штатных сотрудников,
помогающих организовать
деятельность Opus Dei. Но на этом
их отдаленное сходство с
монахами заканчивается. Oбетов
они не принимают, монашеских
одежд не носят... И несмотря на
все измышления Дэна Брауна, на
циновках не спят и
умерщвлением плоти не
занимаются. Более же 70



процентов наших членов живут
нормальной семейной и
профессиональной жизнью,
отдавая только часть своего
времени Opus Dei. Мы существуем
для людей, которые имеют
призвание освящать верой свои
повседневные занятия.

- Opus Dei часто критикуют за
секретность, закрытость и
сектантский характер...

- Пусть все эти определения
останутся на совести критиков.
Наше прелатство очень открыто и
с уважением относится к свободе
своих членов. Я знаю об этом на
своем собственном опыте.

- Статус персонального
прелатства Opus Dei получил
сравнительно недавно, в 1982
году, и говорят, что это, так же
как и последующая ускоренная
канонизация основателя Opus
Dei Хосе Мария Эскривы, стало



благодарностью высших
иерархов католической церкви
за внесение в Банк Ватикана
чуть ли не миллиарда долларов
и спасение его от банкротства.

- Мне ничего не известно о том,
чтобы Opus Dei или кто-то из его
членов помогал Банку Ватикана,
да еще в таких масштабах. Эта
сумма выглядит просто
немыслимой и относится, я
уверена, к разряду мифов. Статус
персонального прелатства не
представляет собой ничего
особенного: это просто одна из
нескольких канонических
категорий, которыми церковь
обозначает свои институты,
занимающиеся пастырской
деятельностью. Определение
"персональное" означает, что
юрисдикция прелатства относится
не к конкретной территории, как
в случае с приходами и
епархиями, а исключительно к



конкретным людям, живущим на
земле. Не было также ни
ускоренной, ни упрощенной
процедуры канонизации св. Хосе
Мария Эскривы. Она заняла 27 лет
после его смерти -столько же,
сколько, например,
полномасштабное причисление к
лику святых Терезы.

- Сравнительно недавно в Нью-
Йорке, на Лексингтон-авеню,
было построено новое здание
штаб-квартиры Opus Dei. Значит
ли это, что центр вашей
деятельности смещается в США?

- Нет, не значит. Штаб-квартира
нашей организации как была, так
и остается в Риме. Здание в Нью-
Йорке - это региональный центр
для Северной Америки. Всего в
организации более 80 тысяч
членов, в США - только 3 тысячи.

- А правда, что здание имеет
отдельные входы для мужчин и



женщин, или и здесь Дэн Браун
погрешил против истины?

- Про это он написал почти правду.
Но замечу, что женский вход как
раз со стороны Лексингтон-авеню,
а не со стороны переулка, как
утверждает автор "Кода да
Винчи". Ни в коей мере это
деление не связано с сегрегацией
или дискриминацией. Дело в том,
что речь идет о жилых
помещениях, которые
действительно разделены на
женскую и мужскую части. Мы
вместе собираемся на общее
богослужение, но большая часть
теологических и доктринальных
занятий, уроков нравственного
совершенствования проходит
раздельно. Я считаю, что это
правильно. Это помогает
сосредоточиться на главном, не
отвлекаться вольно или невольно
от большой духовной цели,



которую поставил себе каждый
член Opus Dei.

- Работаете ли вы в России?

- И в России, и еще в нескольких
государствах бывшего СССР -
Литве, Эстонии, Казахстане.

- Если в книге "Код да Винчи" так
много неправды о церкви и Opus
Dei, не планируете ли вы
обратиться в суд с иском к
автору либо к издательству?

- Я ничего не знаю о наличии
таких планов. Но мы
контактировали с издательством,
указали на все фактологические
ошибки в книге. Мы разместили
наши возражения на веб-сайте
Opus Dei. Знаю, что многие
специалисты, пораженные столь
вольным обращением автора
"Кода да Винчи" с историей
христианства, выпустили свои
собственные разоблачения



ошибок этой книги. Возможно,
этого достаточно.
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